

## Enfoques cooperativos; Hoy: ¿Cristina, no es Evita?

Por: José Yorg. 10/09/2024

*“Yo no me dejé arrancar el alma que traje de la calle, por eso no me deslumbró jamás la grandeza del poder y pude ver sus miserias. Por eso nunca me olvidé de las miserias de mi pueblo y pude ver sus grandezas”* **Eva Perón.**

*“Lo único que debemos hacer es adquirir plena conciencia del poder que poseemos y no olvidarnos de que nadie puede hacer nada sin el pueblo, que nadie puede hacer tampoco nada que no quiera el pueblo. ¡Sólo basta que los pueblos nos decidamos a ser dueños de nuestros propios destinos! Todo lo demás es cuestión de enfrentar al destino”.* **Eva Perón.**

Empezamos este artículo preguntando ¿Quién fue Evita? Naturalmente no podemos hacer una historiografía de la denominada “*abanderada de los humildes*” por razones de espacio periodístico y además asumimos nuestras limitantes, precisamente, de historiador autorizado en la materia.

No obstante lo dicho, nos sentimos emocionados en demasía por escribir este artículo que consideramos, de acuerdo a nuestro juicio, un deber oportuno.

Son muchas las bibliografías que narran la vida y obra de Evita, que en lo general coinciden en que Eva María Duarte nació en Junín o área rural de Los Toldos, provincia de Buenos Aires el 17 de mayo de 1919 y falleció en Buenos Aires, 26 de julio de 1952.

Al igual que muchas mujeres, mi madre Olga Arce, la consideró una santa, por tanto, ante la imagen de Evita la vi muchas veces persignarse y santiguarse, prendiendo velas, así me acerqué al peronismo.

Desde el Museo Evita, del Instituto Nacional de investigaciones Históricas Eva Perón nos ilustran: *“De actriz a representante sindical de los trabajadores del radioteatro; de compañera del Coronel Perón a ser la impulsora de la participación política femenina y la abanderada de los humildes; de Embajadora de la Paz a ser el puente entre el gobierno y el movimiento obrero organizado”.*

*“Eva Duarte de Perón eligió ser Evita. Decidió ser orgullosamente peronista, encarnando los rasgos identitarios del movimiento político que lideró junto a Juan*

*Domingo Perón. Trabajó incansablemente para incorporar definitivamente a las mujeres a la política, para que puedan votar y ser votadas. Presidió una institución innovadora en materia de ampliación de derechos como la Fundación Eva Perón. Impulsó el reconocimiento de las personas mayores a nivel mundial. Colaboró activamente en la concreción de los derechos de los trabajadores y trabajadoras”.*

Por su parte, Cristina Fernández de Kirchner fue presidenta de la Nación Argentina, antes legisladora provincial y luego nacional, se autodefine peronista. Sin embargo, todavía no está en las calles luchando junto al pueblo.

Observemos por un instante el actual contexto político, económico y social bajo el régimen del actual presidente Javier Milei de corte neoliberal ha sumido al pueblo en la pobreza y miseria nunca antes vivenciado, amén de que lleva adelante una guerra contracultural destructiva de todo lo conocido como son las relaciones fraternales, compañerismo y de progreso social.

Bien, la pregunta de rigor es: En tal contexto de sufrimiento de los humildes: ¿Qué postura asumen ambas mujeres nombradas?

Sin las menor dudas, si Evita viviera estaría en las calles luchando por sus amados humildes y por su amada Patria Justicialista, por la Soberanía política, Independencia económica y por la Justicia social. Luchando, como dice la canción de Silvio Rodríguez “Vamos a andar”...” *Vamos a andar Matando el egoísmo. Para que por lo mismo Reviva la amistad Vamos a andar Hundiendo al poderoso Alzando al perezoso Sumando a los demás”.*

Por esto y mucho más interrogamos ¿Cristina, no es Evita?, pues Evita es amor y acción política emancipadora de los humildes, en sus propias palabras cuando afirmó “Yo sé que ustedes recogerán mi nombre y lo llevarán como bandera a la victoria”. Y agrego... ¡Carajo!

**¡En la fraternidad, un abrazo cooperativo!**

Fotografía: José Yorg

**Fecha de creación**

2024/09/10